
ERREURS FONDAMENTALES

La revue intitulée *La Pensée Catholique Contemporaine* catalogue ainsi les erreurs qui sont à l'origine de toutes les déviations que l'on déplore à l'heure actuelle.

“ La première a été de croire qu'on peut se couper en deux, se dimidier par une sorte de cloison étanche: le chrétien d'une part, l'homme politique de l'autre. Lorsqu'on est chrétien, il faut l'être tout entier, c'est saint Paul qui l'a dit : “ Quelque chose que vous fassiez, faites-le au nom de Jésus-Christ ”.

“ La seconde a été de considérer la religion comme une chose d'ordre exclusivement privé. Or la religion s'impose aussi bien à la société en tant que société qu'à l'individu. Léon XIII l'affirme expressément.

“ La troisième fut de considérer l'Eglise comme un pieux dispensaire de secours spirituels, et non comme une société parfaite, indépendante, prééminente, destinée par Jésus-Christ à embrasser dans son sein toutes les nations de la terre et à les soumettre à la loi morale du christianisme.

“ La quatrième fut de croire à la souveraineté absolue de l'Etat, alors qu'en réalité l'Etat dépend, comme tout être raisonnable en ce monde, et de la loi morale et du plan providentiel.

“ La conséquence fut de subordonner l'Eglise à l'Etat et de ne réclamer tout juste pour elle que le droit commun; de baser la légitimité de sa liberté sur la liberté égale de toutes les sectes, de toutes les erreurs.

“ Au fond, ces différentes erreurs n'en forment qu'une : *l'erreur libérale* ”.